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C02
今日德州

2月8日，
在政协委员分
组讨论会上，
委员们热情高
涨。

本报记者
马志勇 摄

分组

讨论

政协委员畅谈德州经济

为中小企业发展出谋划策

谈起中小企业的发展，林祈倡认
为目前德州经济进入跨越发展时期，
但是融资难成为制约企业发展的瓶
颈，没有资金支持企业发展就成为无
源之水、无本之木。他认为目前德州的
现状：一，股份制金融机构少，民生银
行、招商银行、华夏银行等没有在德州
落地；二，成立股份制商业银行、贷款
公司、担保公司等多种形式的融资平
台准入门槛过高，没有充分利用民间
闲置资金；三，融资形式单一，银行开
展的是传统贷款业务，担保公司，投资
公司的业务也只是推销金融产品和抵
押信贷业务为主。

因此，林祈倡认为，政府加大融资
制度创新力度，提高优化金融生态环
境，打造吸引资金流入的“洼地”，破解
中小企业融资难的问题。

郑毓禄告诉记者，他现阶段除
了 经 营 建 设 设 备 管 理 有 限 公 司 之
外，还正在着手筹备一家资产管理
公司。谈起德州的经济发展，他不断
地感慨着德州最近几年发展得太快
了。他的公司就在德州经济开发区，
因此对于经济开发区的发展他全部
都看在眼里，之所以要成立资产管
理公司，也是因为关注目前德州中
小企业的发展。

他说，目前德州中小企业发展的
瓶颈在于融资困难，如果一个企业的
资金链断了，这个企业不仅面临瘫痪，
而且可能就此终亡。由于中小企业在
银行贷款的难度比较高，他认为改善
这一现状，需要盘活企业的固定资产，
企业之间也要相互贷款担保，加大企
业资金的流动。

潘华伟告诉记者，她一直很关注中
小企业的发展，在以往的考察和与其他
地区的企业家交流时，她深刻地体会到，
德州地区目前急需政府带头支持成立一
家企业发展风险预测中心。她认为，一些
中小企业的领导者关注生产线和产品销
量等比较多，但是对于一些原材料价格
浮动比较大的问题，企业的领导者根本
预测不到，然而又不能空置流水线，让产
品断档，因此，这样企业承担的风险就比
较大。

对于目前的一些成长的中小企业，
如果只关心其产品的质量而不能预测
其风险，将是一件很危险的事情，因此
成立一个风险预测中心，让专业人士从
原材料到成品以及企业发展都做好风
险预测，才能有效地减少企业发展中的
困难。
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林祈倡

“民营企业在解决就业、提高国
民收入和为德州财政贡献方面发挥
了重要作用。而当前却由于受到国内
外经济环境的影响，德州市民营经济
面临着较严重的困难局面。”刘洪恩
说，主要原因为民营企业融资难的状
况难以得到改善，以及金融机构对民
营企业支持力度不够，目前金融信贷
投放不足已成为德州民营企业经济
发展的瓶颈。

“缓解目前这种情况，应加强银企
互动配合，缓解民企融资困境，由市政
府牵头，多方面搭建融资平台，使金融
部门更好地支持民营企业发展。”刘洪
恩说，在担保机构建设方面，市政府要
牵头银行与担保公司，并补贴部分民营
企业担保金，加大政府扶持信用担保机
构的资金投入，加快审批、简化手续。
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